
近日近日，，记者走访李集镇发现记者走访李集镇发现，，该该
镇组织县镇组织县、、镇两级人大代表开展人镇两级人大代表开展人
居环境提升调研活动居环境提升调研活动，，让代表让代表““沉沉””
下去下去，，乡村乡村““靓靓””了起来了起来，，如今人居环如今人居环
境大变样境大变样，，村民对人大代表的工作村民对人大代表的工作
十分认可十分认可。。““环境整治工作推进中环境整治工作推进中，，
人大代表始终在环境最差人大代表始终在环境最差、、最难整最难整
治的地方治的地方，，访群众访群众，，寻方法寻方法，，站在群站在群
众的角度进行整治众的角度进行整治。。””睢宁县人大代睢宁县人大代
表表、、李集镇人大主席鲍中强道出了李集镇人大主席鲍中强道出了
其中要义其中要义。。

““只要你时时只要你时时、、处处把老百姓处处把老百姓
的利益放在前头的利益放在前头，，干啥事你都能顶干啥事你都能顶
得住得住。。””李集镇人大代表王共猛的李集镇人大代表王共猛的
一番话一番话，，道出了柳圩村的道出了柳圩村的““巨变密巨变密
码码””。。柳圩村是柳圩村是““江苏省江苏省‘‘十四五十四五’’
重点帮促村重点帮促村””，，经济基础差经济基础差，，党员干党员干
部说话办事部说话办事““底气底气””不足不足，，被部分群被部分群
众戏称为众戏称为““软脚虾软脚虾””，，许多村民靠着许多村民靠着
在房前屋后的空地里种菜改善生在房前屋后的空地里种菜改善生
活活。。

李集镇人居环境整治提升李集镇人居环境整治提升““攻坚攻坚
战战””打响以后打响以后，，柳圩村老百姓们怕影柳圩村老百姓们怕影
响到自己的切身利益响到自己的切身利益，，一味地软顶硬一味地软顶硬
抗抗。。身为党总支书记的王共猛发挥身为党总支书记的王共猛发挥
人大代表作用人大代表作用，，以换位思考的方式以换位思考的方式，，
逐户登门听取群众意见逐户登门听取群众意见，，将原有的整将原有的整
治方案改成了集治方案改成了集““菜园菜园、、花园花园、、游园游园””
为一体的新型农村为一体的新型农村““乐园乐园””。。村庄里村庄里
三季有花三季有花、、四季常青四季常青，，村民天天能吃村民天天能吃
上新鲜菜上新鲜菜，，既美化了环境既美化了环境，，又不影响又不影响
群众收入群众收入，，闲暇时还能在家门口的游闲暇时还能在家门口的游
园里健身娱乐园里健身娱乐，，百姓们个个拍手叫百姓们个个拍手叫

好好。。
找准了工作的找准了工作的““金钥匙金钥匙””，，什么什么

事都顺了起来事都顺了起来，，干部们腰杆也硬了干部们腰杆也硬了
起来起来，，近年来近年来，，李集镇柳圩村先后铺李集镇柳圩村先后铺
设高标准水泥路设高标准水泥路 80008000 多米多米、、雨污分雨污分
流下水道近万米流下水道近万米，，实现道路实现道路““户户户户
通通””、、路灯全覆盖路灯全覆盖，，成为该镇第一个成为该镇第一个

““全域美丽示范村全域美丽示范村””。。

““干什么事儿只有知道老百姓的干什么事儿只有知道老百姓的
所思所想所思所想，，才会得到他们的支持和认才会得到他们的支持和认
同同。。””这是李集镇人大代表周欣的感这是李集镇人大代表周欣的感
言言。。周欣是李集镇李潘圩村党总支周欣是李集镇李潘圩村党总支
副书记副书记，，在环境整治过程中一开始不在环境整治过程中一开始不
明白明白，，为什么为什么““环境改善环境改善””这样好的事这样好的事
儿儿，，百姓不理解百姓不理解。。

经过与群众面对面的经过与群众面对面的““交心交心””，，原原
来大家以为来大家以为：：李潘圩村距离镇区十多李潘圩村距离镇区十多
公里公里，，外出打工外出打工、、创业人员较多创业人员较多，，许多许多
地方成了地方成了““空心庄空心庄””，，年轻人根本不愿年轻人根本不愿
意回家意回家，，留守的老人们认为环境整治留守的老人们认为环境整治
干的是干的是““败家事败家事””，，““花钱打水漂花钱打水漂””，，白白
耽误工夫耽误工夫。。

知道了问题症结知道了问题症结，，周欣一方面邀周欣一方面邀
请村里的第一书记请村里的第一书记、、江苏省卫生监督江苏省卫生监督
所四级主任科员金益行为村民普及所四级主任科员金益行为村民普及
卫生知识卫生知识，，让大家知晓环境对人体健让大家知晓环境对人体健
康的影响与危害康的影响与危害；；一方面组织村里的一方面组织村里的
群众代表开起群众代表开起““群英会群英会””，，征得百姓们征得百姓们
的支持与认可的支持与认可，，一些空置地被拿出建一些空置地被拿出建
起了公厕和游园起了公厕和游园，，沿路居民主动按照沿路居民主动按照
村里的统一模式建起了花园村里的统一模式建起了花园““围墙围墙””，，
每周三成了村民公认的每周三成了村民公认的““村庄清洁村庄清洁
日日””。。

““百姓的事商议着办百姓的事商议着办，，既能化解既能化解
矛盾矛盾、、解决问题解决问题，，又能让更多的村民又能让更多的村民
获利获利。。””李集镇人大代表赵统良深有李集镇人大代表赵统良深有
感触地说感触地说。。轴山社区大赵庄内主干轴山社区大赵庄内主干
道南侧有一片空地道南侧有一片空地，，3030 多年前多年前，，路北路北
几户村民为图几户村民为图““方便方便””，，在各自的房在各自的房
前建起了旱厕前建起了旱厕；；路南的居民则认为路南的居民则认为
那是自家屋后那是自家屋后，，纷纷栽植树木纷纷栽植树木、、放置放置
杂物杂物，，七八户居民时常因此争吵不七八户居民时常因此争吵不
休休。。

在环境整治中在环境整治中，，负责社区民事调负责社区民事调
解工作的赵统良接下了此处解工作的赵统良接下了此处““征地征地””
任务任务，，经过多方调研经过多方调研，，赵统良将庄内赵统良将庄内
四个组的所有居民代表叫到一起四个组的所有居民代表叫到一起，，开开
起了协商民主会议起了协商民主会议，，同时邀请国土同时邀请国土、、
司法等部门参与司法等部门参与，，国土部门当场出示国土部门当场出示
证据证据，，认定该处为集体所有认定该处为集体所有，，司法部司法部
门则从法律的角度以案说法门则从法律的角度以案说法。。在强在强
大的民意与法律压力下大的民意与法律压力下，，这几户居民这几户居民
被迫同意限期清除杂物被迫同意限期清除杂物。。

赵统良趁热打铁赵统良趁热打铁，，定下了在此建定下了在此建
起集起集““游园游园、、公厕公厕、、百姓大舞台百姓大舞台””为一为一
体的整治方案体的整治方案，，并迅速予以落实并迅速予以落实。。而而
今今，，曾经的曾经的““矛盾窝矛盾窝””已成为庄内村民已成为庄内村民
共同的共同的““健身场健身场””，，每天清晨和晚上都每天清晨和晚上都
会聚在一起跳广场舞会聚在一起跳广场舞，，村庄环境焕然村庄环境焕然
一新一新。。

““代表代表‘‘沉沉’’下去下去，，民心民心‘‘暖暖’’起来起来，，
群众群众‘‘动动’’起来起来。。我们会持续发力我们会持续发力，，久久
久为功久为功，，构建环境优美构建环境优美、、乡风文明的乡风文明的
美丽宜居乡村美丽宜居乡村，，让老百姓过上整洁让老百姓过上整洁、、
舒适的美好生活舒适的美好生活。。””睢宁县人大代表睢宁县人大代表、、
李集镇人大主席鲍中强说道李集镇人大主席鲍中强说道。。

代表代表““沉沉””下去下去 乡村乡村““靓靓””起来起来
□ 记者记者 冯威冯威 通讯员通讯员 赵鹏赵鹏

民意为先民意为先
““软脚虾软脚虾””直起了直起了““硬腰杆硬腰杆””

群策群力群策群力
““败家事败家事””变成了变成了““大家事大家事””

协商民主协商民主
““矛盾窝矛盾窝””建起了建起了““大舞台大舞台””
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本报讯 （记者 龚玉）近日，
“尺素诗情——太仓博物馆藏清末民
初名人手札展”正在睢宁博物馆临展
厅开展。

此次展览由睢宁县文体广旅局
主办，太仓博物馆、睢宁博物馆承
办。展览分听邠诗征、淞社雅集、消
寒诗社三大部分，共展出文物61件。
这批手札书写年代集中，以诗札和信
札为主，涉及人物众多，提供了清末
民初上海、太仓等地文人旧体诗歌和
雅集的原始资料，兼具历史、文学、书
法价值。

此外，这些手札所用笺纸图案多
样、制作精美，其中尤以太仓籍名士
钱溯耆制赠友人之金石文字纪年笺
最具特色，在当时就已为人称誉。展
览于9月20日正式对外展出,将持续
到11月20日。

本报讯 （记者 杨艳秋）9月19
日上午十点钟，睢城街道东城社区工
作人员及志愿者们来到居民魏礼良
的家中，为他的老母亲进行尊老金认
证服务。按照前一天社区人员电话
里交代的，魏礼良提前准备好了母亲
的相关证件，认证工作十分顺利。

“我母亲今年将近100岁了，常年
卧床行动不方便，我自己年龄也大
了，不能带她去。社区人员上门采集
信息，省我跑一趟，太感谢了。”

东城社区 80 岁以上老人有 289
位。睢城街道东城社区居委会宣传干
事潘强介绍，为切实保障每一位耄耋
老人都能享受到高龄尊老金政策，打
通“最后一米”服务群众零距离，对于
体弱多病、行动不便的老人，东城社区
组织志愿者提前与老人进行电话预
约，积极开展上门服务。

“我们辖区目前已经采集了95%
以上居民，行动不便的老人也入户采
集了 30 多户。”潘强说，除了认证拍
照，志愿者们还会详细地了解老人的
身体状况、生活上有无需要帮助的地
方，并帮助家庭开展清理卫生、整理
杂物等志愿服务。

“尺素诗情——太
仓博物馆藏清末
民初名人手札展”
开展

志愿者上门服务
养老认证不用愁

9月20日，江苏鸿升生物科技有
限公司举行新厂开工庆典。据了解，
江苏鸿升生物科技有限公司是一家
集生物科技菌种研究、工厂化栽培生
产、保鲜、加工、销售、技术服务为一
体的农业产业化省级重点龙头企
业。新厂分两期建设，目前投产的是
一期 4 栋厂房，总面积 12 万平方米，
实现了装袋、套环、上盖、出包4个环
节全部自动化。

“开工的新厂主产鹿茸菇，之后
我们公司每天菌包产量可以达40万
包，单产在全国食用菌行业是最大
的。”江苏鸿升生物科技有限公司副
总经理马建桦介绍，公司为不断提高
企业的科技创新能力，促进研发成果
的产业化生产，提高产品的市场竞争
力，与上海农业科学院、江苏农业科
学院建立产学研研发平台，建有一个
省级企业技术研发中心。目前拥有
自主知识产权专利15项，2项产品被
列为省科技支撑计划及徐州市科技
计划项目。

“鸿升食用菌从2012年落户姚集
到现在发展有十余年了，有今天的规
模离不开姚集镇政府的帮助。”马建
桦说，2021 年公司准备扩产，可资金
不足，姚集镇政府了解情况后，经过
深入调研，协调资金帮助企业解决问
题。在厂房建设过程中，姚集镇政府
组建项目专班，每天现场办公，现场
解决问题，推进厂房建设。

“江苏鸿升生物科技有限公司还

有一个计划就是在2025年准备上市，
对此，我们也是专班全程协助。”姚集
镇经济发展办公室主任王强告诉记
者，鸿升是姚集镇本土企业，是姚集
农业产业化发展关键一环。姚集镇
拥有12.5万亩耕地，农作物种植种类
较多。玉米、大豆、小麦……这些作
物产生大量玉米秸、大豆秸、麦秸等

“废料”，江苏鸿升生物科技有限公司
来到姚集后，将这些东西变废为宝，

把它们用作生产菌菇的主要原料。
“他们公司每天产生的菌渣有

200 多吨，企业很难消纳严重影响了
公司的正常生产，为此我们引来了徐
州恒晟新能源有限公司，投资6000万
元，用菌渣作燃料，为江苏鸿升生物
科技有限公司提供清洁能源。”王强
表示，以此为契机姚集镇将持续拓展

“菌菇产业+生物质热源+食品加工+
循环农业”，巩固完善生态循环农业。

发展菌菇产业发展菌菇产业 完善生态循环农业完善生态循环农业
——江苏鸿升生物科技有限公司新厂开工投产

□ 记者记者 冯威冯威

本报讯 （记者 吴昌松）9月21
日下午，全县“第五次全国经济普查”
单位清查阶段宣传工作会议召开。

会议要求，各部门要充分发挥各
自职能，通力合作，密切配合，落实专
人负责，协助普查机构做好普查宣
传、单位清查和入户登记等相关工
作。各单位要把经济普查宣传作为
当前的重点工作，新闻媒体和有关网
络平台充分利用电视、报纸、新媒体
等不同方式宣传，让广大普查对象做
到人人参与普查、人人支持普查、人
人配合普查，确保圆满完成睢宁经济
普查单位清查工作。

全县“第五次全国
经济普查”单位清
查阶段宣传工作
会议召开


